

La gratuidad se aplicará en todas las carreras de la Espol

El Gobierno dará \$ 20 millones para financiar en este trimestre a 28 universidades.

La Escuela Politécnica del Litoral (Espol) aplicará la gratuidad en la educación superior en el tercer nivel, que entrará en vigencia una vez que se publique en el Registro Oficial la nueva Constitución, luego de que el Estado compense el monto que dejará de percibir por el cobro de aranceles, matrículas y derechos a los estudiantes.

El tema fue resuelto en sesión realizada el pasado 7 de octubre por el consejo directivo de la Espol, presidido por Moisés Tacle, rector de esta institución.

Tacle señaló que como en la Espol las clases son semestrales

ya se inició mucho antes el cobro de la primera cuota de matrículas y registros, por lo que una vez que entre en vigencia el artículo 356 (gratuidad en la educación superior) y el Gobierno entregue el dinero se le devolverá al alumnado.

Sostuvo que la Espol tenía previsto cobrar por estos rubros (matrícula y registros) en este último trimestre 3 millones de dólares y en el 2009 cerca de 11 millones de dólares, dinero que ahora deberá ser compensado por el Estado.

Según Tacle, el presupuesto total de la Espol es de aproximadamente 65 millones de dólares, la mitad son recursos del Estado y la otra se genera por autogestión. Este dinero, agregó, se lo utiliza para mantener todas las carreras que se imparten en esta institución, así como los centros de investigación, cubrir servicios, programas de vinculación con la colectividad

Detalles COMISIÓN

Análisis
La Comisión Técnica que analiza el mecanismo para la aplicación de la gratuidad en la educación superior está integrada por representantes de la FEUE, de la Secretaría Nacional de Planificación (Senplades) y directivos de la U. Central.

y diversas actividades.

Tacle añadió que el rubro más grande es el que se invierte en investigación (infraestructura, personal, compra de laboratorios y equipos, entre otras) que está en cerca de 15 millones de dólares, sin contar con el centro de investigaciones marinas que está en la Península y que maneja un presupuesto aparte.

Anticipó que en actividades

de investigación no tendrían problema, porque no utilizan recursos que vienen del cobro de matrículas o de registro sino de otras compensaciones, como las donaciones del impuesto a la renta, contratos de consultoría de distintos entes públicos y privados y otros.

El Gobierno anunció el pasado jueves que entregará 20 millones de dólares para financiar la gratuidad en este trimestre a 28 universidades públicas.

Mientras, la Universidad Central, que inició el pasado miércoles la matriculación gratuita, recibirá \$ 7 millones hasta fines de noviembre.

Según Marcelo Rivera, presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios del Ecuador (FEUE), la entrega de estos recursos permitirá implementar el sistema además de la universidad Central en las universidades de Milagro y en la Vargas Torres de Manabí.